



Le cimetière de l'Est en péril

La Fondation du patrimoine attire notre attention sur certaines sépultures du carré historique du cimetière de l'Est à Metz qui ne cessent de tomber en ruine. Si rien n'est fait rapidement, c'est toute une partie de l'histoire de la ville qui disparaîtra. En effet, il est des tombes monumentales qui constituent un témoignage unique de l'histoire des goûts, de la cité et des grandes familles. Des monuments ont ainsi parfois été dessinés par de grands artistes du XIXème siècle dans les styles néo-égyptien, néo-grec, néo-romain, ou encore néo-gothique. Tout ceci fait du cimetière de l'Est un lieu d'exception, une sorte de Père Lachaise lorrain que l'on visite pour se plonger dans l'histoire de la ville. Malheureusement, cette richesse inestimable est en train de se dégrader à grande vitesse. Certains monuments ont besoin d'une restauration immédiate avant que leur dégradation ne devienne trop importante, voire irréversible. Dans cette optique, la Fondation du patrimoine envisage de lancer une grande souscription afin de financer la restauration de ces sépultures. Mais cela ne suffira pas, le besoin et l'appui de la ville de Metz, du département et de mécènes se font sentir. Reste encore à contourner l'obstacle juridique, dans la mesure où ces tombes sont la propriété de familles de défunts. Or certaines de ces familles sont très loin de Metz ou ont tout simplement disparu. Avec le réaménagement de la crypte de la cathédrale, la restauration du carré historique du cimetière de l'Est constitue la priorité de la Fondation du patrimoine à Metz.